

Lettre de D'Alembert à Lagrange, 16 juillet 1766

Expéditeur(s) : D'Alembert

Les pages

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Relations entre les documents

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

D'Alembert, Lettre de D'Alembert à Lagrange, 16 juillet 1766, 1766-07-16

Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 06/12/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/dalembert/items/show/1632>

Informations sur le contenu de la lettre

IncipitMon cher et illustre ami, je suis ravi d'apprendre que...

RésuméSes dernières démarches. Espère voir Lagrange à Paris. Lui donnera des informations de vive voix. Attend les Mémoires de Turin. Réimprime le Traité des fluides et deux mém. sur les verres optiques [MARS 1764 et 1765, 1767 et 1768]. Précession des équinoxes : critique sévèrement à la fois d'Arcy, Simpson et Lalande. Mme Geoffrin est à Varsovie, pas lui, sottises des gazettes.

Date restituée16 juillet [1766]

Justification de la datationNon renseigné

Numéro inventaire66.43

Identifiant457

NumPappas695

Présentation

Sous-titre695

Date1766-07-16

Mentions légales

- Fiche : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Numérisation : Irène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG).

Editeur de la ficheIrène Passeron & Alexandre Guilbaud (IMJ-PRG) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Informations éditoriales sur la lettre

Format du texte de la lettreNon renseigné
Publication de la lettreLalanne 1882, XIII, p. 75-76
Lieu d'expéditionParis
DestinataireLagrange
Lieu de destinationBerlin
Contexte géographiqueBerlin

Information générales

LangueFrançais
Sourceautogr., « à Paris », adr. « à Turin », cachet rouge, annotation postérieure de la main de Lagrange , 3 p.
Localisation du documentParis Institut, Ms. 915, f. 38-39

Description & Analyse

Analyse/Description/RemarquesNon renseigné
Auteur(s) de l'analyseNon renseigné
Notice créée par [Irène Passeron](#) Notice créée le 06/05/2019 Dernière modification le 20/08/2024

à Paris, le 16 juillet
66 38



Mon cher Killster, mon ami, je suis ravi d'apprendre
que vous enfin trouvez le courage tant désiré, j'insiste pour la
nouvelle édition de l'astronomie. Je ferai pour cette raison que je
n'aurai pas le temps de répondre à votre académie lettres, je vous
dis que je vous ferai faire ce voyage à Paris de Russie où, sans
demander au Roi de perdre, ce que cela a fait bien nul.
vous avez bien fait l'écriture de l'avis de cette flûte mandez que
je vous l'aurai bientôt dans votre demie résolution, il
arrangera tous jours votre voyage, j'épargne le détour de
Russie vous permettra de passer par Paris, ce que j'aurai le
plaisir de vous embrasser, et de me féliciter avec vous d'ami
enfin rendre heureux un homme dans son mérite supérieur. on
me mande de Berlin que l'académie vous délivrera vos
atouts sans importance; il est pour ça sans doute que vous

remplir le vide que n. lular y laisse. regarder pas de temps pour partir, j'y reviendrai avec les services ordres de
Roi et Ruffe - comme je compte vous voir, j'arrêterai à cette
échelle à vous faire différents choix sur l'académie, le
pays, et le roi même, et pour les gens que vous trouverez dans
vos prochaines parties.

J'ai grande impatience de voir votre nouveau volume, car
je confie à vous de ce qu'il contient. - Je vous prie actuellement
mon tableau, flûte, et autres choses ^{légumes} meubles, par les
quels, quelques jours le 17 octobre 1764 qui est jusqu'à présent, j'ai
peut-être aussi au problème de la gravure des figures, et je
me suis bien courroux que si puissance n'a été choisie.
et le morison Island, barbed de fumaison, n'y une fois
entendue.

me faire se passer bonne, mais ma tête n'est pas guérie, je
suis en long brancard. C'est une folle fatigue que ce que les Grecs ont
avancé au sujet de mon voyage avec M. Geoffrin. Elle a été
entièrement à tort, mais bon, nous, français à Paris.
Songez, c'est pour moi aussi à dire, lorsque on me fera
autre chose en hâte d'avance. Je trouve mon cœur, malade de
peur, emboîte en réalité. Rigueur sans plaisir, et
moi aussi, cette éducation aussi, et le voyage aussi, et
la bonne aventure aussi. Il vous fait - Itemis vale.



N.B. M. de L'Huillier est parti de Tunis le 20
commencement d'Octobre 1766, il a été à Paris où
il n'a pas resté que 15 jours, puis il a été à Londres
chez les députés Carraccioli Ambassadeur de Weyl,
et s'il s'est embarqué pour Hambourg, il n'a pas
arrivé à Berlin dans le commencement du Novembre.

it n'a plus quitté Berlin pour venir à Paris
au mois de Juin 1787.



Monsieur de Grange
Ministre des Finances à Toulon
à Toulon